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EDITORIAL

A resposta 
ferroviária 

NESTA EDIÇÃO

A retomada do inves�mento no modal ferroviário pelo Governo 

de São Paulo, como apresentado pelo governador Tarcísio de 

Freitas, é uma inicia�va de suma importância para o desenvolvimento 

sustentável do transporte no estado e no País. O programa SP 

Nos Trilhos, com seus 40 projetos, visa transformar a logís�ca de 

transporte de passageiros e cargas, oferecendo uma alterna�va 

eficaz aos conges�onamentos rodoviários que atualmente 

comprometem a mobilidade urbana e interurbana.

O incen�vo ao transporte ferroviário é fundamental para a 

economia e para a qualidade de vida da população. As rodovias, 

cada vez mais sobrecarregadas, não conseguem mais suprir a 

demanda crescente de deslocamento. A ampliação da malha 

ferroviária, que inclui projetos de trens intercidades e urbanos, 

bem como a integração com o metrô e VLTs, promete reduzir 

significa�vamente os tempos de trajeto, melhorar a mobilidade 

e diminuir as emissões de poluentes.

A implementação desses projetos ferroviários não só contribui 

para a eficiência do transporte de cargas, essencial para 

o comércio e a indústria, mas também facilita o deslocamento 

diário de milhões de cidadãos. A inicia�va atrai inves�mentos 

privados e cria empregos, impulsionando o desenvolvimento 

econômico regional. A sustentabilidade dos transportes é uma 

necessidade premente, e a ferrovia se destaca como uma solução 

viável e moderna, em sintonia com as prá�cas internacionais.

Projetos como o Trem Intercidades (TIC) Eixo Norte, que 

conectará São Paulo a Campinas com paradas estratégicas, 

demonstram o potencial transformador desse modal. Com 

inves�mentos robustos e um cronograma claro, o programa 

promete resultados tangíveis e duradouros, fomentando uma 

infraestrutura de transporte mais equilibrada e eficiente.

A ação coordenada entre o poder público e o setor privado 

é essencial para o sucesso desse empreendimento. A redução 

da burocracia e a facilitação dos processos de financiamento 

e desapropriação são passos cruciais para que os projetos 

avancem no ritmo necessário. 

Apostar no modal ferroviário é uma estratégia correta 

do poder público, no caso, o Governo do Estado de São Paulo, 

para ampliar a mobilidade de passageiros e a logís�ca das cargas 

em toda a sua área. De menor impacto ambiental que 

o sistema rodoviário e maior capacidade de deslocamento, a 

ferrovia integra a solução para se obter uma economia moderna 

e eficiente e, nesse cenário, deve ser tratada como prioridade. 

 

                            

 
MANCHETE

   
    3 

HUB
Aprovada por unanimidade a relicitação de
concessão, ao setor privado, da Rota Sertaneja

NACIONAL
Ministro da Agricultura es�ma que arroz
importado chegará em até 40 dias

Ministro promete mais voos para Base 
Aérea de Canoas

Antaq adota novas ações emergenciais 
em apoio ao RS

REGIÃO SUDESTE
Tarcísio apresenta programa com mais 
de 40 projetos de ferrovias em São Paulo

Porto de Santos conhece soluções 
tecnológicas usadas em Valência

APS vai par�cipar de missão brasileira 
na China

VLI a�nge recorde de movimentação 
de açúcar na safra 2023/24

Ogmo-Santos diploma segunda turma 
de consertadores

3 Governo anuncia crédito de R$ 15 bi 
para empresas do Rio Grande do Sul

3

4

6

5

7

Sede 

Sistema BE News de Comunicação

Alameda Campinas, 802, 6º andar, 
São Paulo, São Paulo  
01404-200, BR

Sucursal Brasília 
SRTVS Quadra 701, bloco O, n° 110 
Edi�cio Mul�empresarial, sala 520, 
Bairro Asa Sul 

Brasília, Distrito Federal 
70340-000, BR

Sucursal Santos 
Rua Brás Cubas, 37, Sala 11 
Santos, São Paulo 
11013-919, BR

FALE COM A GENTE

ATENDIMENTO AO LEITOR 
Se você quer perguntar, sugerir pautas 

ou enviar informações a nossa equipe de jornalistas, 

escreva um e-mail para 

atendimento@redebenews.com.br

INSCREVA-SE 
Acompanhe as úl�mas no�cias do Portal BE News. 
Para isso, inscreva-se em www.portalbenews.com.br 

PUBLICIDADE 
publicidade@redebenews.com.br

(11) 91615.1200

Diretor-presidente
Fabrício Julião

Diretor-superintendente
Márcio Delfim

Diretora administra�vo-financeira
Jacyara Lima

Diretor-geral
Leopoldo Figueiredo

Diretora comercial
Roberta Riccioppo

Editor-execu�vo - Jornal BE News
Alexandre Fernandes

Editora-execu�va - Portal BE News
Vanessa Pimentel

Editor-execu�vo - TV BE News
Gustavo Zanaroli

Editora de Arte - Jornal BE News 
Mônica Mathias

Equipe de reportagem
Cássio Lyra, Marília Sena, Paulo José Ribeiro, 
Yousefe Sipp e Vitória Malafa� (estagiária)

Colunistas
Cândice La Terza e Ivani Cardoso

QUINTA-FEIRA, 30 DE MAIO DE 2024



3

LEOPOLDO FIGUEIREDO 
E COLABORADORES 
leopoldo.figueiredo@redebenews.com.br

Rodovias 1

Os ministros do Tribunal 

de Contas da União (TCU) 

acompanharam o voto do 

relator, o ministro Walton 

Alencar Rodrigues, e 

aprovaram de forma unânime 

a relicitação de concessão ao 

setor privado das rodovias 

BR-153/262/GO/MG, 

conhecida como Rota 

Sertaneja; e da BR-262/MG, 

chamada também de Rota do 

Zebu. Atualmente, esses dois 

trechos são administrados 

pela concessionária Concebra, 

controlada pela Triunfo. 

Rodovias 2

A aprovação da relicitação pelo 

TCU confirma a ex�nção dos 

contratos em curso de forma 

amigável e, com isso, a ANTT 

pode começar novos processos 

para a publicação dos editais 

de concessão dos dois trechos.

Rodovias 3

A secretária nacional de 

Transportes Rodoviários, 

Viviane Esse, explica que a 

par�r de agora a área técnica 

tem um período de avaliação 

do processo até a promulgação 

do edital. E também enalteceu 

o trabalho realizado pelos 

ministros do TCU. “As aprovações 

do TCU são sempre relevantes 

para que possamos manter 

o cronograma de concessões”.

Novos conselheiros 1

O tributarista Carlos Eduardo 

Makoul Gasperin é o 

novo membro do Conselho 

Administra�vo (Consad) 

da Portos do Paraná, a 

autoridade portuária de 

Paranaguá e Antonina. O 

colegiado é responsável pela 

orientação geral dos negócios 

dos dois complexos marítmos. 

Gasperin, que já atua na área 

de infraestrutura e logís�ca 

como conselheiro da 

administração da ferrovia 

“Ferroeste”, reforça que quer 

contribuir para o crescimento 

do setor. “Espero que o 

Conselho possa contribuir 

ainda mais nesse crescimento 

da Portos do Paraná, que 

é ver�ginoso e maravilhoso 

para o Estado”, destacou.

Novos conselheiros 2

Além de Gasperin, tomou 

posse o advogado João 

Paulo de Castro. 

Fer�lizantes 

A nova presidente da 

Petrobras, Magda Chambriard, 

afirmou que o desenvolvimento 

da indústria nacional de 

fer�lizantes é de interesse da 

companhia. “O Brasil importa 

cerca de 80% dos fer�lizantes 

que u�liza. Uma grande parte 

deles é de nitrogenados, feitos 

com gás natural. A Petrobras 

vende gás. Se ela tem um produto 

que faz sen�do ser vendido 

para fazer fer�lizante, nós 

queremos ajudar a desenvolver 

o mercado", afirmou.

Governo anuncia crédito 
de R$ 15 bi para empresas 

do Rio Grande do Sul 

O presidente Lula informou que está elaborando um plano antecipado para monitorar
problemas climá�cos nas regiões brasileiras e evitar novamente grandes calamidades

Medida Provisória permite a u�lização do Fundo Social no financiamento
des�nado a socorrer locais em estado de calamidade pública

NACIONAL

Ricardo Stuckert/PR

O Governo Federal anunciou na 

quarta-feira, dia 29, novas me-

didas de apoio à população e à 

reconstrução do estado do Rio 

Grande do Sul. Entre elas, está a 

Medida Provisória assinada 

pelo presidente Luiz Inácio Lula 

da Silva (PT) que permite a 

u�lização do Fundo Social no fi-

nanciamento des�nado a socor-

rer os locais em estado de ca-

lamidade pública. O Ministério 

da Fazenda disponibilizará até 

R$ 15 bilhões em recursos atra-

vés de três linhas de crédito 

para companhias de qualquer 

porte.

 Serão des�nados subsídios 

para a compra de máquinas, 

equipamentos e serviços, bem 

como financiamento a empre-

endimentos, incluindo obras, 

com um limite de R$300 mi-

lhões por execução. Além disso, 

haverá crédito para capital de 

giro emergencial, com um limite 

de R$ 50 milhões por operação 

para micro e pequenos empre-

endedores, e de R$ 400 milhões 

para grandes empresas.

 O prazo para pagamento e 

as taxas de juros variam entre as 

linhas, sendo 4% a maior taxa de 

custo e 120 meses o maior pra-

zo de carência.

 “As empresas beneficiárias 

dessa linha, anunciada em 

parceria entre a Fazenda e o 

BNDES (Banco Nacional de De-

senvolvimento Econômico e 

Social), devem manter o com-

promisso com o nível de empre-

go. Estamos fazendo um es-

forço conjunto, e é necessário 

envolver o Estado, as empresas 

e os trabalhadores dessas em-

presas para que tenhamos uma 

redução máxima no impacto no 

Rio Grande do Sul”, detalhou o 

secretário-execu�vo do Mi-

nistério da Fazenda, Dario Du-

rigan.

 Além disso, a pasta econô-

mica, junto com o Ministério da 

Agricultura, trabalha em uma 

medida provisória para criar um 

fundo garan�dor que viabilize 

operações de crédito rural para 

os produtores agropecuários 

gaúchos afetados pelas cheias.

 A ministra da Ciência, Tec-

nologia e Inovação, Luciana 

Santos, também anunciou a li-

beração de R$ 1,5 bilhão em 

crédito emergencial para aten-

der as empresas gaúchas. Os 

recursos são da Finep (Financi-

adora de Estudos e Projetos do 

Governo Federal) e serão libe-

rados por operadoras locais.

 “50% desses recursos vão 

para micro, pequenas e médias 

empresas, e até 40% desse em-

prés�mo as empresas podem 

usar como capital de giro, as-

sociado então aos inves�men-

tos em infraestrutura e em pes-

quisa, desenvolvimento e ino-

vação,” disse Luciana Santos.

 O presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva (PT) informou que 

está elaborando um plano an-

tecipado para monitorar pro-

blemas climá�cos nas regiões 

brasileiras e evitar novamente 

grandes calamidades.

 “A nossa preocupação nes-

se momento é fazer com que 

não haja qualquer empecilho 

burocrá�co que atrapalhe as 

decisões do governo de aconte-

cerem na ponta”, afirmou Lula.

 O vice-presidente e mi-

nistro do Desenvolvimento, 

Indústria e Comércio, Geraldo 

Alckmin, acredita que as me-

didas anunciadas vão fazer uma 

grande diferença, ajudando a 

população do Rio Grande do Sul 

e recuperando a economia e os 

empregos no estado.

YOUSEFE SIPP
yousefe.sipp@redebenews.com.br
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Ministro da Agricultura es�ma que 
arroz importado chegará em até 40 dias

cou que o arroz comercializado 

será o Agulhinha �po 1 e que na 

embalagem será iden�ficado 

com preço máximo de R$ 20 

para o pacote de 5 kg. O Gover-

no está esperando a finalização 

do edital de compra para come-

çar o primeiro pedido de impor-

tação, que será de 300 mil tone-

ladas e, se necessário, pode 

chegar a 1 milhão de toneladas, 

sendo feito grada�vamente a 

par�r da oferta e demanda do 

setor.

 “Nós sabemos que o Rio 

chegar aos supermercados em 

40 dias. “Chega com preço des-

�nado, pois tem subvenção do 

Governo, para controlar esse 

exagero de preços, a especula-

ção financeira. E deve chegar 

nas gôndolas dos supermerca-

dos. Acredito que em 30 a 40 

dias já deve estar chegando”.

 Segundo o ministro, o Rio 

Grande do Sul concentra 70% 

do arroz produzido nacional-

mente. Santa Catarina, 15%. Os 

demais 15% são produzidos no 

restante do Brasil. Fávaro expli-

marilia.sena@redebenews.com.br

yousefe.sipp@redebenews.com.br

MARÍLIA SENA

YOUSEFE SIPP

O ministro da Agricultura e Pe--

cuária, Carlos Fávaro, afirmou 

que o arroz importado e subsi-

diado pela Companhia Nacional 

de Abastecimento (Conab) deve 

Grande do Sul tem um estoque 

suficiente para abastecer o Bra-

sil, independente da tragédia 

que aconteceu, mas concorda-

mos com os próprios líderes do 

setor no estado, que o proble-

ma é também da infraestrutura 

logís�ca e da dificuldade para 

emi�r notas fiscais. Então, não 

podemos deixar o mercado na 

vulnerabilidade”, disse o minis-

tro da Agricultura e Pecuária. A 

expecta�va é que, com a inter-

venção, o mercado retorne a 

um preço justo do insumo.



Ministro anuncia mais voos 
para Base Aérea de Canoas

Silvio Costa Filho fez uma vistoria pelo aeroporto 
Salgado Filho, em Porto Alegre, que segue interditado

Em visita realizada ao Rio Gran-

de do Sul na quarta-feira (29), o 

ministro de Portos e Aeropor-

tos, Silvio Costa Filho, anunci-

ou a ampliação da malha aérea 

emergencial criada para aten-

der à demanda de passageiros 

que procuram voos para Porto 

Alegre e região metropolitana 

em razão do fechamento do 

aeroporto Salgado Filho após 

ser a�ngido por fortes enchen-

tes. A par�r do próximo dia 10, 

a Base Aérea de Canoas, que 

fica a aproximadamente 15 qui-

lômetros da capital, terá sua 

operação dobrada, de 35 para 

70 frequências semanais, o que 

equivale a 10 voos diários.

 A decisão de dobrar os voos 

em Canoas se deu após avalia-

ção técnica realizada pelo Mi-

nistério de Portos e Aeroportos, 

Ministério da Defesa, Força 

Aérea Brasileira, Agência Naci-

onal de Aviação Civil (Anac) e 

companhias aéreas. Junto com 

malha aérea regional, onde os 

seis aeroportos no estado 

estão recebendo cada vez mais 

voos e levando a população 

brasileira para o Rio Grande do 

Sul e, ao mesmo tempo, aquele 

que mora no Estado poder se 

deslocar para outras cidades do 

país. Esse é um momento de 

sageiros na úl�ma segunda-feira.

 “Essa é a segunda etapa da 

operação. A gente espera que 

nas próximas semanas a gente 

possa seguir ampliando os voos, 

sobretudo visando a segurança 

para os passageiros e da avia-

ção. Paralelamente, a gente 

também está fortalecendo a 

 Vosmar Rosa/MPor

os órgãos e empresa citados, 

será realizado também um estu-

do para permi�r a operação de 

voos no período noturno. A Ba-

se Aérea de Canoas é um dos 

sete aeródromos do Rio Grande 

do Sul com voos ampliados para 

atender o estado. O terminal ini-

ciou a operação comercial de pas-

unidade, de construção cole�-

va, de reconstrução. Os aero-

portos são fundamentais para a 

retomada do crescimento eco-

nômico do Estado”, explicou o 

ministro.

Salgado Filho

Logo que chegou ao estado 

gaúcho, ao lado do diretor-

presidente da Anac, Tiago Pere-

ira, e do secretário de Aviação 

Civil, Tomé Franca, Costa Filho 

fez uma visita técnica ao aero-

porto Salgado Filho, em Porto 

Alegre, fechado por tempo inde-

terminado no início deste mês. 

Durante a visita, o ministro viu 

de perto a situação atual do 

sí�o aeroportuário. “Vamos 

iniciar, a par�r de hoje, uma 

série de visitas a esse aeropor-

to. A par�r da próxima semana, 

através da Fraport e da Anac, 

vamos realizar uma análise téc-

nica da pista e de toda área do 

terminal. De imediato, foi possí-

vel observar que a parte das 

esteiras foi totalmente afetada 

por conta da água”, informou.

Da Redação
redacao.jornal@redebenews.com.br

Costa Filho fez uma visita técnica ao aeroporto Salgado Filho, em Porto Alegre, ao lado 
do diretor-presidente da Anac, Tiago Pereira, e do secretário de Aviação Civil, Tomé Franca
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NACIONAL

Antaq adota novas ações
emergenciais em apoio ao RS

Medidas passam por autorizar movimentação e armazenagem de cargas
dis�ntas para contratos, suspender contagem de livre estadia, entre outras

Na tenta�va de con�nuar au-

xiliando as ví�mas do Rio Gran-

de do Sul, a Agência Nacional 

de Transportes Aquaviários (An-

taq) publicou a resolução n° 115/ 

2024, que adota novas medi-

das regulatórias.

 Há duas semanas, a agên-

cia havia oficializado algumas 

ações, como isentar ou dar des-

contos parciais nas tarifas de 

embarcações que contenham 

cargas para o estado, dar priori-

dade para embarcações com 

doações para as ví�mas das 

enchentes e flexibilizar os es-

quemas operacionais das Em-

presas Brasileiras de Navega-

ção (EBNs) que operam no Rio 

Grande do Sul.

 A resolução estabelece 

que os contratos de arrenda-

mento, de uso temporário e de 

adesão cujo des�no das cargas 

sejam provenientes ou des�na-

das ao Rio Grande do Sul po-

mas é necessário uma autoriza-

ção por parte da Diretoria Cole-

giada. Com essa medida, será 

possível dar celeridade aos pro-

cessos de autorização de afre-

tamento por tempo.

 Por fim, a medida autoriza 

que os registros de instalações 

de apoio, localizadas no estado 

do Rio Grande do Sul, possam 

u�lizar em caráter especial e 

 Delega para a área técnica 

de outorgas da agência a com-

petência de autorizar pedidos 

de afretamento por tempo para 

embarcações com origem ou 

des�no aos portos do Rio Gran-

de do Sul, considerando o inte-

resse público da situação do 

estado. Atualmente os pedidos 

que envolvem interesse público 

são analisados por essa área, 

redacao.jornal@redebenews.com.br

Da Redação

dem movimentar a armazenar 

perfis de cargas dis�ntos dos 

previstos contratualmente em 

caráter especial e emergencial.

 Também permite ainda a 

suspensão da contagem do pra-

zo de livre estadia do contêiner, 

quando a contagem de sobre-

estadia não houver se iniciado, 

e que não sejam emi�das as co-

branças aos usuários nesses casos.

emergencial equipamentos não 

permi�dos. Essa medida vale 

para autorizações que usam 

como base a Resolução Antaq 

nº 13/2016 e os equipamentos 

permi�dos estão listados no In-

ciso V, art. 2º da norma.

 A agência determinou ainda 

a suspensão dos processos san-

cionatórios envolvendo as ins-

talações portuárias e as análises 

de pedidos de reajuste de pre-

ços para as linhas do serviço de 

transporte de travessia na nave-

gação interior de competência 

federal de instalações localiza-

das no Rio Grande do Sul por 

180 dias.

A Antaq ressalta que todas as 

autorizações da resolução não de-

soneram as autorizadas do aten-

dimento às exigências junto à 

Receita Federal, à Marinha, ao 

Poder Público Municipal, à Auto-

ridade Aduaneira, ao Corpo de 

Bombeiros local e ao Órgão de 

Meio Ambiente.

A resolução permite a suspensão da 
contagem do prazo de livre estadia 
do contêiner, quando a contagem 
de sobre-estadia não houver se 
iniciado, sem cobranças aos usuários

Divulgação/Wilson Sons
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REGIÃO SUDESTE
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Tarcísio apresenta programa 
com mais de 40 projetos 

de ferrovias em São Paulo 
Governo do Estado assinou contrato de concessão 

do Trem Intercidades que vai ligar a capital a Campinas

O governador de São Paulo, 

Tarcísio de Freitas (Republica-

nos), lançou na quarta-feira 

(29) o programa SP Nos Trilhos, 

onde estão reunidos 40 proje-

tos estaduais de transporte de 

passageiros e de cargas através 

do modal ferroviário. Ao todo, 

nove propostas já foram quali-

ficadas pelo Governo Estadual.  

O programa prevê inves�men-

tos totais es�mados em R$ 194 

bilhões e mais de 1 mil quilô-

metros de malha férrea.

 Durante o anúncio de lan-

çamento do programa, ocorri-

do na Estação Cultura, em Cam-

pinas, Tarcísio classificou o in-

ves�mento no modal ferroviá-

rio como alterna�va de trans-

TIC Eixo Norte

Também na quarta-feira, o Go-

verno de São Paulo autorizou a 

assinatura de contrato de con-

cessão do Trem Intercidades 

(TIC) Eixo Norte, que vai ligar a 

Capital até Campinas. A obra 

será realizada pelo Consórcio 

C2 Mobilidade sobre Trilhos, 

orçado em R$ 14,2 bilhões.

 “Hoje é dia de celebrar o 

legado do Trem Intercidades 

Campinas-São Paulo, que é um 

dos projetos mais importantes 

desta gestão. A gente assina o 

contrato e inicia um período de 

transição pré-operacional com 

o começo das obras em 2026, 

em 2029 vamos ter o serviço 

intermetropolitano do trem 

parador funcionando. E depois, 

em 2031, vamos ter o trem ex-

presso com uma só parada em 

Jundiaí. Vamos encurtar o tem-

po de trajeto trazendo confor-

to, melhorando a mobilidade e 

diminuindo as emissões com 

todos os bene�cios que pode-

mos ter em um projeto dessa 

magnitude”, afirmou Tarcísio.

 O TIC será o serviço ex-

presso em 101 quilômetros de 

te (São Paulo-São José dos Cam-

pos) e eixo Sul (São Paulo/ San-

tos); as linhas 10 e 14 (ABC Les-

te), e 11, 12 e 13 (Alto Tietê) de 

trens urbanos, as linhas 19 e 20 

de metrô e os Veículos Leves 

sobre Trilhos (VLTs) de Campi-

nas e Sorocaba.

 Segundo o Governo Esta-

dual, o programa SP Nos Trilhos 

também reúne propostas que 

ainda estão em avaliação, como 

os TICs São José dos Campos-

Taubaté, Sorocaba-Campinas-

Ribeirão Preto, Campinas/ Ara-

raquara, empreendimentos de 

construção e ampliação dos 

sistemas de metrô e trens urba-

nos e novos trechos do VLT da 

Baixada San�sta, entre outros.

Trens intercidades

O Governo de São Paulo tem no 

radar três projetos do Trem 

Intercidades: TIC Eixo Oeste 

(São Paulo-Sorocaba); TIC Eixo 

Leste (São Paulo-São José dos 

Campos) e TIC Eixo Sul (São 

Paulo-Santos). Segundo es�-

ma�va do governo, os projetos 

devem custar mais de R$ 33 

bilhões.

Sergio Barzaghi/Governo do Estado de SP

cassio.lyra@redebenews.com.br

CÁSSIO LYRA
porte com os grandes conges�-

onamentos das rodovias.

 “O estado de São Paulo 

cresceu e suas grandes cidades 

nasceram às margens dos tri-

lhos. Há um grande esforço do 

Governo do Estado de retomar 

o transporte ferroviário, que é 

urgente e importante. As rodo-

vias estão cada vez mais con-

ges�onadas, nós precisamos de 

uma solução sustentável e ade-

rente ao que o mundo faz. Se 

vamos começar a retomada do 

transporte ferroviário de passa-

geiros no Brasil, isso tem que 

acontecer em São Paulo. Temos 

um futuro ferroviário que está 

renascendo, nós vamos fazer a 

ferrovia renascer no estado de 

São Paulo e o paulista voltar a 

andar de trem”, afirmou Tarcísio.

 Dos nove projetos já quali-

ficados pela Secretaria de Par-

cerias em Inves�mentos (SPI), o 

TIC Eixo Norte (São Paulo-Cam-

pinas) será implementado pelo 

consórcio C2 Mobilidade, ven-

cedor do leilão realizado neste 

ano.

 Os demais projetos ferro-

viários são os TICs Eixo Oeste 

(São Paulo-Sorocaba), Eixo Les-

trilhos entre São Paulo e Campi-

nas, com parada em Jundiaí. O 

empreendimento engloba ain-

da a implantação do Trem Inter-

metropolitano (TIM) entre Cam-

pinas e Jundiaí e a concessão da 

Linha 7-Rubi, atualmente ope-

rada pela Companhia Paulista 

de Trens Metropolitanos (CPTM) 

na ligação de Jundiaí até a ca-

pital.

 A par�r da assinatura do 

contrato, os próximos passos 

serão o início da fase preliminar 

do projeto, que acontecerá en-

tre junho e novembro deste 

ano. Nessa etapa, a concessio-

nária vai apresentar os planos 

de financiamento, desapropria-

ção, reassentamento e se pre-

para para o início da transição 

operacional com quadros da 

Companhia Paulista de Trens 

Metropolitanos (CPTM).

 As ações prévias às obras 

dos três serviços do TIC Eixo 

Norte serão promovidas até 

julho de 2026. O início efe�vo 

da construção de todas as li-

nhas do projeto deve ocorrer 

em até dois anos a par�r da for-

malização do acordo de conces-

são.

Governador Tarcísio de Freitas apresenta o SP nos Trilhos: programa prevê inves�mentos
totais es�mados em R$ 194 bilhões e mais de 1 mil quilômetros de malha férrea



Porto de Santos conhece 
soluções tecnológicas 

usadas em Valência
Tecnologia servirá para organizar trânsito de caminhões

e buscar melhorias logís�cas nas operações

O diretor-presidente da Autori-

dade Portuária de Santos (APS), 

Anderson Pomini, foi recebido 

na quarta-feira, dia 29, por es-

pecialistas da Fundación Valen-

ciaPort, centro de pesquisa es-

panhol reconhecido pela atua-

ção em temas de inovação e 

gestão de logís�ca portuária. A 

comi�va san�sta tratou de te-

mas que envolvem soluções 

tecnológicas para desenvolver 

no maior complexo portuário 

brasileiro.

 Também na quarta-feira, o 

presidente da APS fez uma visi-

ta técnica às instalações dos 

portos administrados pela Auto-

ridade Portuária de Valência.

 Com mais de 2 mil anos de 

história, o Porto de Valência é 

considerado líder na Espanha. 

O complexo marí�mo é res-

ponsável por gerar pouco mais 

de 49 mil empregos. O porto 

responde por 70% da movi-

mentação de contêineres do 

país europeu e tem uma posi-

ção estratégica privilegiada no 

Mar Mediterrâneo.

 Desde 2005, tem todos os 

serviços informa�zados em uma 

plataforma do Programa Port 

Community System (PCS), que 

inclui assistência no mar, no 

tal, o complexo tem a meta de 

chegar a 2030 com emissão 

zero de carbono.

 A Autoridade Portuária de 

Valência responde por três por-

tos: Valência, que movimenta 

68 milhões de toneladas com 

conto, com 8,96 milhões de to-

neladas, e Gandia, 196.851 

toneladas.

Ligação

Em torno de um terço das mer-

São Sebas�ão, que é adminis-

trado pelo estado.

 Durante visita técnica, An-

derson Pomini destacou que as 

soluções tecnológicas em uso 

na Espanha servirão para orga-

nizar o trânsito de caminhões 

que acessam o Porto de Santos, 

bem como outros desafios lo-

gís�cos que envolvem opera-

dores, armadores e demais seto-

res do complexo san�sta.

 Dentro do campo da sus-

tentabilidade e agenda ambien-

 Divulgação

porto e em terra, resultando no 

envolvimento de 1.200 empre-

sas, com mais de 300 mil mensa-

gens por dia. A par�r de 2017, 

todos os caminhões, operado-

res e armadores passaram a ficar 

conectados por um aplica�vo im-

plantado pela Fundación Valen-

ciaPort.

 A ex�nta pasta de Negóci-

os Internacionais do Governo 

de São Paulo chegou a afirmar 

que a tecnologia do PCS passa-

ria a ser implantada no Porto de 

cadorias que transitam entre o 

Brasil e a Espanha passa, neces-

sariamente, pelo Porto de 

Valência. Desta forma, a cidade 

é considerada porta de entrada 

e saída fundamental entre os 

dois países. Para o Brasil, o com-

plexo de Valência é o principal 

caminho para os produtos naci-

onais exportados, como pesca-

dos, frutas e carnes – os quais 

ficam na própria Europa ou são 

reenviados para outros locais, 

como o norte da África.

CÁSSIO LYRA
cassio.lyra@redebenews.com.br

Com uma posição estratégica considerada privilegiada no Mar Mediterrâneo, o Porto
de Valência é líder na Espanha, responsável por gerar pouco mais de 49 mil empregos

APS vai par�cipar de missão brasileira na China
A Autoridade Portuária de San-

tos (APS) confirmou na quarta-

feira (29) que o diretor-pre-

sidente, Anderson Pomini, vai 

par�cipar da VII Sessão Plená-

ria da Comissão Sino-Brasileira 

de Alto Nível de Concertação e 

Cooperação (Cosban), que ocor-

rerá entre os dias 5 e 6 de junho 

em Pequim, na China.

 Segundo a APS, Pomini 

também estará junto a uma 

comi�va do Governo Federal, 

liderada pelo vice-presidente e 

ministro de Desenvolvimento, 

Indústria, Comércio e Serviços, 

Geraldo Alckmin, aos portos de 

Xangai e Tianjin.

 A delegação brasileira con-

tará ainda com demais repre-

sentantes do Governo e do 

setor produ�vo.

 A missão, além dos aspec-

as duas nações e os 20 anos da 

criação da Cosban pelo presi-

bólica porque marca os 50 anos 

de relações diplomá�cas entre 

tos prá�cos de comércio e fo-

mento de interrelações, é sim-

dente Luiz Inácio Lula da Silva 

(PT).

 A Cosban congrega 11 sub-

comissões: Polí�ca; Econômi-

co-Comercial e de Cooperação; 

Econômico-Financeira; Indús-

tria, Tecnologia da Informação e 

Comunicação; Agricultura; Te-

mas Sanitários e Fitossanitári-

os; Energia e Mineração; Ciên-

cia, Tecnologia e Inovação; Espa-

cial; e de Cultura e Turismo; e 

Meio Ambiente.

 A China é o país com maior 

par�cipação nas importações e 

exportações pelo Porto de San-

tos.

O Porto de Xangai será um 
dos complexos visitados pela 
comi�va brasileira na China, 
que terá o vice e ministro 
Geraldo Alckmin e o presidente 
da APS, Anderson Pomini

Divulgação
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VLI a�nge recorde de movimentação 
de açúcar na safra 2023/24

Companhia registrou aumento na movimentação do 
produto pelas ferrovias e pelo Tiplam, no Porto de Santos

A VLI a�ngiu seu recorde histó-

rico de movimentação de açú-

car na safra 2023/2024, que 

teve início em abril do ano pas-

sado e foi concluída em março 

deste ano.

 De acordo com a compa-

nhia, as 6,1 milhões de tonela-

das transportadas nas ferrovias 

e as 5,1 milhões de toneladas 

movimentadas no Terminal 

Integrador Portuário Luiz Anto-

nio Mesquita (Tiplam), no Porto 

de Santos (SP), representaram, 

respec�vamente, volumes 24% 

e 28% superiores aos registra-

dos na safra de açúcar 2022/ 

2023, até então os recordes da 

empresa.

 O recorde da movimenta-

ção de açúcar no Tiplam se 

reflete nos resultados dos cli-

entes que u�lizam o terminal 

para a exportação da commo-

dity, ressalta a companhia.

 Entre os destaques está a 

Tereos, uma das empresas líde-

res no Brasil na produção de 

em um período de safras recor-

des em ambos os segmentos. 

Além disso, os números confir-

mam a importância dos termi-

nais de uso privado na região 

do Porto de Santos”, afirmou 

Nicolas Szwako, diretor de Ope-

rações do corredor Sudeste da 

VLI.

 Em novembro de 2020, a 

VLI e Tereos inauguraram dois 

capacidade de cocriação de 

soluções logís�cas e resulta em 

grandes bene�cios para a cade-

ia de negócios de nossos clien-

tes. Por meio da orquestração 

de diferentes modais, do plane-

jamento integrado e do nosso 

foco em excelência operacio-

nal, conseguimos atender sa�s-

fatoriamente os nossos clientes 

produtores de açúcar e de grãos 

 Divulgação/VLI

açúcar, etanol e energia a par�r 

da biomassa da cana, que regis-

trou um volume total transpor-

tado de mais de 1 milhão de 

toneladas de açúcar pelo modal 

ferroviário, 7% acima da safra 

anterior.

 “O segmento de açúcar é 

estratégico para a VLI. Nossa 

oferta de serviços mul�modais 

demonstra perfeitamente nossa 

armazéns de açúcar, um deles 

localizado no Tiplam, com capa-

cidade para armazenar 115 mil 

toneladas de açúcar bruto. O 

outro está localizado no TIGU - 

Terminal Integrador de Guará 

(SP) – também da VLI, próximo a 

algumas das unidades industri-

ais da Tereos. Este complexo 

logís�co possui capacidade 

para 160 mil toneladas de açú-

car e, por ele, passa o volume da 

Tereos que é escoado para 

seguir o fluxo de exportação no 

Tiplam.

 O diretor comercial da Tere-

os, Gustavo Segan�ni, destacou 

os bons resultados ob�dos por 

meio da parceria.

 “O transporte eficiente de 

nosso produto é fundamental 

para a o�mização dos resulta-

dos do nosso negócio. Somente 

a Tereos foi responsável por 

cerca de 20% do volume total 

transportado pela VLI via ferro-

via, o que mostra a força e a 

importância da nossa parceria. 

Esse modelo de cocriar solu-

ções nos coloca um passo à 

frente e nos traz uma vantagem 

compe��va bastante relevante 

nesse mercado”, disse.

CÁSSIO LYRA
cassio.lyra@redebenews.com.br

De acordo com a VLI, o recorde da movimentação de açúcar registrado no Tiplam se reflete
nos resultados dos clientes que u�lizam o terminal para a exportação da commodity

Ogmo Santos diploma segunda 
turma de consertadores

Os 26 diplomados foram aprovados em processo sele�vo privado
e fizeram o curso de formação, concluído na semana passada

O Órgão de Gestão da Mão de 

Obra do Trabalho Portuário do 

Porto Organizado de Santos 

(Ogmo-Santos) diplomou na 

quarta-feira (29), em sua sede, 

26 novos trabalhadores por-

tuários avulsos da categoria 

consertadores. Entre eles, há 

uma mulher. Esta é a segunda 

vez em pouco mais de um ano 

que o efe�vo desta categoria é 

ampliado. Em março de 2023, 

47 novos profissionais assumi-

ram a função.

 Trata-se da complementa-

ção prevista no edital nº 001/ 

2022, conduzido pelo Ins�tuto 

de Desenvolvimento e Capaci-

tação (IDCAP). O processo 

sele�vo foi encerrado no úl�-

mo dia 21, com o término do 

importância, pois irá atender às 

ofertas de trabalho avulso ou 

de vínculo emprega�cio, gera-

das pelos operadores portuári-

os. Também importante desta-

car a ‘oxigenação do sistema’ 

ap�dão �sica para a a�vidade, 

teste de avaliação psicológica, 

comprovação de documentos e 

exame médico.

 “A entrada destes novos 

trabalhadores é de grande 

redacao.jornal@redebenews.com.br

Da Redação

curso de formação que foi reali-

zado pelo Centro de Excelência 

Portuária de Santos (Cenep). Os 

candidatos passaram, ainda, por 

outras cinco etapas, que inclu-

em prova obje�va, teste de 

que, com a entrada destes 26 

TPAs da categoria dos conser-

tadores, chega ao total de 120 

novos TPAs nos úl�mos 14 

meses, sendo 70 da categoria 

Consertadores e 50 da catego-

ria do Bloco”, destacou o dire-

tor-execu�vo do Ogmo-Santos, 

Evandro Schmidt Pause.

 Segundo o órgão, o proces-

so sele�vo é um método trans-

parente e isonômico, realizado 

com base em regras definidas 

através de convenção cole�va 

de trabalho. O documento foi 

assinado pelo Sindicato dos 

Operadores Portuários (Sopesp) 

e pelo Sindicato dos Conserta-

dores de Carga e Descarga nos 

Portos do Estado de São Paulo.

Esta é a segunda vez em pouco mais 
de um ano que o efe�vo da categoria 
dos consertadores é ampliado. 
Em março de 2023, 47 novos 
profissionais assumiram a função

Divulgação/Ogmo-Santos
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